



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der „International Amateur Radio Union“

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 28 vom 16. Juli 2017

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) für den OV Illingen – Q13.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und müssen heute leider mit einer traurigen Nachricht beginnen:

Kurt Erkel – DL8AB silent key

In den Nachmittagsstunden des 10. Juli verstarb unser Funkfreund Kurt Erkel – DL8AB im Alter von 92 Jahren in seiner Geburtsstadt Saarbrücken.

Er durchlief die Volksschule und begann danach eine Lehre zum „Radio-Instandsetzer“, die er jedoch nicht abschließen konnte, da er zur Wehrmacht eingezogen wurde.

Nach Kriegsende wieder in der Heimat war Kurt unter dem Rufzeichen EZ4EW, wohl nicht ganz legal, im Äther unterwegs.

Seine erste vorläufige Amateurfunkgenehmigung, der weitere befristete folgten, erhielt Kurt im August 1950 von der Post- und Telegraphenverwaltung des Saarlandes. Im Juni 1952 folgte die unbefristete Amateurfunk-Genehmigung mit der laufenden Nummer zwei von der Regierung des Saarlandes mit dem Rufzeichen 9S4AB. In dieser Zeit war er Mitglied im Kurzwellen Amateurclub Saar (KWACS), nach der Angliederung des Saarlandes an die Bundesrepublik erhielt er das Rufzeichen DL8AB und war viele Jahre Mitglied im DARC.

Eine umfangreiche QSL-Sammlung zeugt von seiner regen Amateurfuntätigkeit.

Mit Kurt verliert die saarländische Amateurfunkgemeinde eines ihrer ältesten Mitglieder.

Ein Termin für die Urnenbeisetzung stand bei Redaktionsschluß noch nicht fest.

Karl – DL8AI

Weiter geht es mit der **Übersicht:**

Glückwünsche

Termine

Nachlese zum K39-Fieldday 2017

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute. Folgender Glückwunsch erreichte uns diese Woche:

- Die Mitglieder sowie der Vorstand des OV Sulzbach-Fischbachtal – Q08 gratulieren OM Sascha Schuh – DO4SAS, ganz herzlich zum Geburtstag und wünschen viel Glück und Gesundheit, sowie weiterhin viel Spaß beim gemeinsamen Hobby. Herbert – DO9GH, stellvertretender OVV

Der Sprecher und die Redaktion schließen sich dem Glückwunsch an.

Termine:

05. August - Jubiläums-Sommerfest beim OV Schwarzbachtal – K35

Der Ortsverband Schwarzbachtal – K35 lädt zum diesjährigen Jubiläums-Sommerfest am Samstag, den 05.08.2017 ein. Das traditionelle Sommerfest, steht dieses Jahr ganz im Zeichen des 40-jährigen OV Jubiläums.

Zu diesem Anlass vergibt die Klubstation DF0OV ganzjährig den Sonder-DOK 40K35. Außerdem wird das Sonderrufzeichen DL500ML mit Sonder-DOK 500ML, das für das 500-jährige Reformationsjubiläum von Martin Luther steht, an diesem Tag vergeben.

Mitgebrachte Geräte können gerne aufgebaut und an diversen Antennen getestet werden.

Wie jedes Jahr beginnt die Veranstaltung gegen 10 Uhr im Vereinsheim des Schäferhundevereins in der Massweilerstraße in 66497 Contwig.

Auch für das leibliche Wohl ist reichlich gesorgt.

Eine Wegbeschreibung findet sich auf unseren OV Seiten www.ov-k35.de oder www.k35-schwarzbachtal.de . Die genaue Einweisung wird auf der OV-Frequenz 145.575 MHz, hilfsweise auf einem der umliegenden Relais, stattfinden.

Wie jedes Jahr freut sich der OV über zahlreiche Gäste und auf ein gelungenes Jubiläumsfest.

vy 73, Philipp – DJ4LW

Nachlese zum K39-Fieldday 2017

Unser Fieldday startete am Freitag den 07.07.2017 mit dem Aufbau. Gegen Nachmittag trafen dann bereits erste Gäste ein und man unterhielt sich über dies und jenes. Bei wunderschönem Sommerwetter fand dann abends der OV-Abend auf dem Fielddaygelände, der Grillhütte Heidenburg in Oberstausenbach, statt. Anschließend ging es nahtlos in den gemütlichen Teil über.

Der Samstag war dann voll dem Antennenbauprojekt „Endgespeiste resonante Mehrband-Drahtantenne“ gewidmet. Ich war in der Vorbereitungszeit unsicher, ob ein solches Projekt überhaupt Anklang finden würde. Doch meine Zweifel sollten sich nicht bestätigen. Ca. 30 Gäste waren angereist um sich das mal anzuschauen. 10 von 12 vorangemeldeten „Selbstbauern“ waren tatsächlich hier, einer hatte leider einen Bereitschaftseinsatz und konnte nicht teilnehmen.

Ich stellte das Projekt und die geplante Antenne vor und dann ging es auch schon los. Es wurden die Übertrager und Spulen gewickelt, Anschlüsse und Befestigungen verschraubt und schließlich alles gelötet und die Drähte grob abgelängt.

Einer half dem anderen, man kam ins Gespräch und hatte Spaß. Kurzentschlossen machte auch ein Funkkollege aus dem CB Bereich mit und wir bauten seine Antenne für 27 MHz.

Als die ersten mit den mechanischen Arbeiten fertig waren, begannen wir Antenne für Antenne aufzubauen und mittels Antennenanalyzer abzugleichen. Alle Antennen funktionierten auf Anhieb, was jedem ein stolzes lächeln entlockte. Die letzte Antenne war dann um 20:00 Uhr fertig abgeglichen und kaum einer merkte, wie schnell die Zeit verging.

Dieser Fieldday hat mir und unserer Truppe eindrucksvoll gezeigt, wie Hamspirit gelebt und die Aktivität gefördert werden kann. Wir stehen nun nicht mehr vor der Frage, ob wir im nächsten Jahr wieder einen Workshop anbieten sollen. Die einzige Frage ist, welchen Workshop wir anbieten werden !

Es ist keine Floskel... Amateurfunk verbindet !

Ich möchte mich an dieser Stelle herzlich bei allen Teilnehmern, Gästen und vor allem bei meinem Team für das tolle Engagement und den Einsatz bedanken. Zu den Gästen und Teilnehmern gehörten unter anderem Mitglieder aus den Ortsverbänden K27, K54, K03, K09, K19, Q02 und Q07 und, was mich besonders freut, auch Nichtmitglieder die sich ein positives Bild vom angeblich doch so verstaubten DARC machen konnten. DANKE

vy 73 de Mario, DK5VQ – OVV K39

Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) für den OV Illingen – Q13.

Die Redaktion hatte Ralph – DO1RG.

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an saarrundspruch[at]darc-saar.de.

Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt, möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar-Rundspruch Nr. 28 vom 16. Juli 2017.